

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8396.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SÁBADO 14 DE SETIEMBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes. que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion editorial.

LA FILOXERA.

Sobre las raices mas tiernas de la vid, en los extremos jugosos por donde crece, es fácil ver al principiar la primavera, aun á primera vista, y sobre todo con un lente de aumento, unos pequenísimos puntos amarillos: son las jóvenes filoxeras.

Tienen la forma oval y están formadas por doce anillos, unidos, uno de los cuales constituye la cabeza. Véanse en esta dos astas, especie de orejas (las antenas) con las que el insecto oye, segun parece, y con las que palpa y huele el terreno sobre que camina. Por debajo de cada una de esas antenas hay un triángulo formado por tres puntos rojos, que son los ojos. En el centro, por la parte del vientre, se extiende un canuto largo, afilado en su extremo, que es la boca (el chupador.)

Cada uno de los tres anillos (del tórax) que siguen al que forma la cabeza, tiene por la parte del vientre un par de patas. Los otros ocho anillos que constituyen el abdomen, unas veces se encogen unos dentro de otros, y otras se extienden como los tubos de un antejo de teatro, sin que tenga ningun apéndice importante.

Estas filoxeras, pasados los primeros momentos de su existencia, se presentan unas mas largas, y tienen un color anaranjado. Las otras, las propiamente amarillas, se conservan mas redondeadas y mas pesadas de formas.

Es que tienen dos destinos diferentes: las segundas deben, mudando tres veces de piel, vivir sin alas, poner huevos sobre las raices y morir en ellas de frio tan pronto como baja la temperatura, ó quedar inmóviles, cuando aun son jóvenes, ateridas por el invierno, con la piel gruesa y oscura hasta la primavera siguiente.

Las primeras son desde luego más ágiles de forma, producen, mudando cinco veces de piel, dos bolsas de donde se desarrollan despues cuatro alas largas y transparentes sujetas en los lados á los mismos anillos á que están adheridos por la parte del vientre los dos últimos pares de patas.

Estas filoxeras con las alas tienen un aspecto diferente: son de formas menos macizas, de líneas mas elegantes, y tienen en la mayor parte del cuerpo un color amarillo dorado. Las antenas de la cabeza son mas largas y completas; pero aptas para conocer las cosas. Se vé entre ellas un punto

rojo, que es un nuevo ojo inmediato á los puntos de que ya hablé, y además, grandes ojos salientes encarnados, constituidos por la reunion de muchos cristalinicos.

El contorno del cuerpo es de forma de insecto, pero mas elegante; es que entre la cabeza y el primer anillo del tronco, que es negro y brillante, se ve una especie de cuello, y entre el último anillo del tronco y abdomen se dibuja una especie de cintura.

Como estas filoxeras tienen alas, necesitan de la atmósfera y suben á las ramas y á las hojas tiernas y nuevas. En ellas ponen huevos, como tambien los ponen en las raices los insectos sin alas que en ellas viven.

Pero los insectos que nacen de las filoxeras aladas no tienen chupador ni órganos de digestion; no comen ni se alimentan; solamente siendo todos los demás hembras, puesto que ponen huevos, los hijos de las aladas son unos machos, otros hembras, y se juntan.

Los machos mueren despues de la conjuncion, y las hembras se amparan en los intersticios de la corteza y ponen cada una un huevo, que es oscuro y lleno de manchas negras, mientras que los demás son amarillos ó rojos. Despues de esto, las hembras mueren tambien.

A este tiempo la temperatura ha bajado, ha sobrevenido el invierno, y el huevo espera escondido el calor de la primavera siguiente.

Entonces esos huevos que atravesaron todo el invierno, se desarrollan en filoxeras jóvenes amarillas, como las vimos en las raices, las cuales ponen huevos en las agallas que forman las ramas ó las hojas, hasta que muchas de las que salen de esos huevos caen al suelo junto á la cepa y se encaminan hácia las raices, donde unas constituyen las madres ponedoras que mueren y se trasforman, y otras, las más anaranjadas y ágiles, siguen las trasformaciones que he referido.

La historia de la filóxera vastatrix es estremadamente curiosa.

Solo aparecen insectos machos una vez, cuando los insectos alados tienen hijos. De la conjuncion de estos con las hembras que nacen por el mismo motivo, resultan hijas que ya al nacer poseen todas las condiciones necesarias para tener despues hijos, cuyo padre es siempre el mismo, como si éste al unirse por la conjuncion hubiese influido al mismo tiempo en su mujer, en su hija, en su nieta, en su biznieta hasta la cuarta generacion.

Las filoxeras que ponen huevos en las raices pueden producir de uno á seis por dia durante dos meses; las de las agallas pueden en dos meses poner

unos 300 huevos; cada alada pone de tres á seis y los insectos hembras hijos de estas ponen sólo un huevo, que es el que se conserva abrigado en la corteza hasta la primavera.

¿De qué manera perjudican las filoxeras á las cepas sobre que viven? Por las raices nuevas que llevan á las plantas la mayor cantidad de alimento de la tierra. Las filoxeras introducen su chupador para alimentarse en las raices mas tiernas, y entonces estas cambian de forma; en unas partes no permiten que se desarrolle la raiz, en otras las hinchon poniéndolas interiormente deformes con las películas delgadas y llenas de líquidos. Cuando el calor aumenta con el tiempo seco, estas raices se marchitan y mueren.

Al año siguiente la planta, como recibió muy pocos jugos de la tierra, y como las raices no pueden transformarse en raices leñosas de donde nazcan nuevas raicillas, se presenta la vid, por decirlo así, con menos bocas, y por consiguiente llega un dia en que, sin el suficiente alimento que dé jugo á las hojas, las flores y los frutos, muere precisamente.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—Las noticias recibidas anoche sobre las elecciones de diputados provinciales de los distritos de provincia, continúan siendo favorables á los candidatos adictos.

En Barcelona se han constituido 45 mesas adictas, 11 de oposicion y 10 intervinidas.

En Alicante han obtenido mayoría en el dia de ayer cinco candidatos adictos y nueve de oposicion. Faltan datos para apreciar en conjunto el resultado en otras capitales.

—El acuerdo que acaba de adoptar el consejo de gobierno del Banco de España admitiendo á descuento las obligaciones sobre aduanas, y las del Banco y Tesoro amortizadas, descontando tambien los cupones de ambos valores, proporcionan á los rentistas la facilidad de anticipar el cobro mediante el abono del módico interés de 4 1/2 por 100 anual. Espérase que el Banco haga extensivo oportunamente este acuerdo á los cupones de los valores del Estado correspondientes al semestre de 31 de diciembre y á los que se amorticen en la misma época.

—San Ildefonso, 10.—Hoy ha llegado S. M. el rey á caballo á este real Sitio. Le esperaba S. A. R. la princesa de Asturias.

Su majestad regresará esta tarde á Riofrio y el próximo jueves volverá á la Granja.

—Muchos generales y jefes del ejército se disponen á ir á presenciar en Salvatierra las maniobras y ejercicios militares que tendrán lugar en el mes de octubre próximo.

—En Irun han estado reunidos almorzando los señores duque de la Torre, Ulloa y Romero Ortiz.

No se hallaba allí el Sr. Sagasta, quien permanece en San Juan de Luz.

—Anoche llegó á Burgos, saliendo con direccion á Madrid y Lisboa, el rey D. Fernando de Portugal y el duque de Coimbra.

—Hoy quedará firmado el decreto indultando de la condena que ha empezado á sufrir nuestro apreciable colega la *Iberia*.

—Continúan recibiendo noticias oficiales de Marruecos, diciendo que la salud pública es completamente satisfactoria.

Sin embargo, en las cartas particulares todavia se teme por la posibilidad de la aparicion del cólera.

—Puede darse por terminada en el Escorial la temporada de verano, pues ha regresado ya á Madrid la mayor parte de las familias que fueron á dicho sitio.

—El *Fomento de la Produccion nacional* asegura que el señor ministro de Hacienda, con objeto de nombrar la comision de informacion parlamentaria, ha pedido nombres de personas competentes y autorizadas á diputados y senadores de Cataluña, entre ellos al señor Balaguer, quien designó á individuos que consideraba muy convenientes figurasen en la misma.

La *Epoca* aplaude el pensamiento, pero espresa su deseo de que en dicha comision estén representados todos los intereses agrícolas, industriales y mercantiles del país, y todas las escuelas arancelarias, la proteccionista, la reformista y la librecambista.

—El establecimiento del cordon sanitario en la frontera de Marruecos ha irritado á los moros hásta el punto de que el primer dia en que se empezaron á cumplimentar las disposiciones de la superioridad, se amotinaron en el terreno neutral, á orillas del arroyo divisorio.

Al intimarles el comandante interino del campo exterior de España que se retiraran y volviesen á sus hogares, creció aun más el alboroto, llegando los moros á apuntar con sus armas al mencionado jefe y á sus soldados.

Reunieron despues los moros en mayor número, é interceptaron los diferentes caminos, que conducen á Ceuta, impidiendo á mano armada entra-

se nadie, y mucho ménos con vituallas, maltratando á los que consideraban como un derecho pasar á dicha plaza sus artículos, y dando una muerte horrorosa á un desgraciado que se obstinó en surtirlos de carbon.

Un peaton que conducia la correspondencia oficial y pública á Tánger fué aprehendido por 50 moros que le maltrataron y quitaron cuanto llevaba.

La balija de la correspondencia fué destrozada, rotos los sellos, despedazados los candados y desgarrada una gran parte de la correspondencia.

Apoderáronse tambien de los sellos de comunicaciones, que iban aparte, y representaban unas 60 pesetas, rompiéndolos y pisoteándolos.

El cónsul de España en Tetuan tiene noticia de este hecho, segun se dice en carta que publica el *Correo Militar*.

—Es muy posible que el gobierno solicite al mismo tiempo que el indulto de la *Iberia*, el de los otros periódicos que sufren condena en estos momentos.

Mucho nos alegraríamos que se confirmara la noticia.

—Anoche salió para los baños de Marmolejo el ministro de la Gobernacion, con su señora é hija.

Mas de doscientas personas, hombres politicos y altos funcionarios, bajaron á la estacion á despedir al señor Romero Robledo y á su familia.

—No es exacto que en el C. ministros que se verificó ayer se acordara la concesion de vuacruces. Lo que se resolvió fué la blicacion de un decreto que es probable inserte hoy la *Gaceta* fijando el mero de grandes cruces de Carlos y las condiciones indispensables han de reunir las personas á se agracie con las mas nes de la referida órde.

—Ayer fué secuestrado en Fraga el propietario D. Valero Montun. Inmediatamente se armó el somaten, saliendo en persecucion de los secuestradores, y fué rescatado el Sr. Montun. Se ha puesto en vigor la ley de secuestros. Continúa la persecucion de los criminales.

—Asegura un periódico que en el Consejo de ministros celebrado ayer dió cuenta el ministro de Estado de negociaciones diplomáticas llevadas á cabo en algunas Córtes.

No es exacto.
—Leemos en el *Popular*:
«Segun partes recibidos, ha sido asesinado en la Habana nuestro antiguo compañero en la prensa y ex-diputado á Córtes D. Manuel Perez Molina.»

Mucho sentiríamos se confirmaran desagradable noticia.
—La direccion general de

— 232 —
parejas se detenian al mismo tiempo. Rosenthal se habia inclinado sobre la mano de Cherie, que le habia dicho muy bajito:

—En la avenida de árboles que desciende al valle.

Y el baron habia abandonado el baile. Algunos minutos despues Cherie le habia seguido.

Cuando el aire libre refrescó la frente de Cherie la pareció despertar de un sueño; se detuvo, meditó un momento y se dijo:

—Todo lo que he hecho es por él. Yo me creia sabia, me creia ambiciosa; pensaba trabajar, pensaba reflexionar, y no hacia sino amar. Creia á este hombre tan fuerte, tan bravo; veia á Federico tan joven...!

—Era por Federico, solo por Federico! El corazon de Cherie la habia engañado. Se habia culpado de ser egoista... Sus bellos ojos se humedecieron, y tomó el camino de los árboles.

—¡La hora ha pasado!—dijo con

— 233 —
placer.—¡Bendita seas, Virgen santa! ¡Tal vez le he salvado de un peligro mortal!

El baron marchaba á cuatrocientos ó quinientos pasos delante de ella, el baron estaba de excelente humor. No sé si Rosenthal amaba á Cherie profunda y sinceramente; más era tan bella! Lo cierto es que el baron no pensaba más en Leonor, el baron sobre todo habia olvidado completamente á los estudiantes y á su cita.

—Sí, Dios lo quiere,—se decia,—es preciso casarse con esta adorable criatura, me casaré de buena voluntad. Mi querido tío dirá lo que quiera; más en el siglo XIX en que vivimos, la palabra «casamiento desigual» no tiene sentido. Y mi querido tío hará muy mal en hablar de desigualdades... Sin estas, Rosenthal no tendria un tío como este... me parece que hoy tengo en mi cerebro la locura de mis veinte años. Dios lo quiere, y si ella tambien, será baronesa de Rosenthal.

IX.

EL DUELO.

El baron de Rosenthal estaba sin armas, solo, en medio de dos ó trescientos enemigos. Si no tembló, no fué solo por su valor á toda prueba, sino porque estaba muy seguro de que, á pesar de esta aparicion trágica, los estudiantes no podian tener la intencion de asesinarle.

Mas si no se trataba de asesinatos, el asunto no era menos serio. No era en este dia cuando el baron conoció á la universidad de Tubingen. Habia sido educado en la academia noble de Stuttgart, y más de

— 229 —
réplicas, en ese caso, se marcan de antemano. Mas una explicacion que tiene lugar bailando toma distinto aspecto, y cuando se prolonga puede llegar á un acontecimiento inesperado.

No sabemos fijamente lo que pudo decir el baron de Rosenthal; más la reina Cherie, que habia contestado muy alto á las primeras palabras, no tuvo á bien su caballero conducirla á su sitio. Ella hablaba, y Rosenthal, que era un hombre hábil, ganó en un momento el terreno perdido.

A través del confuso rumor de la sala de baile, un débil y lejano eco llegó á los atentos oídos de Cherie; era el reloj de Ramberg, que daba las ocho.

Esto fué como un golpe de banqueta; todos los estudiantes desaparecieron á la vez. Las dos parejas bailadoras se detuvieron; Federico, aturrido y pálido; Rosenthal, contento y airoso, no estando más fa-

cion pública, Agricultura é Industria publica en la *Gaceta*, con carácter provisional, los programas de mecánica, geometría descriptiva, física y química, que en union de los publicados el 29 de noviembre último, componen el total de las asignaturas que comprende el período de ingreso en la escuela especial de ingenieros de caminos.

—Valencia 10.—En la constitucion de mesas para las elecciones de diputados provinciales han triunfado los adictos al gobierno en dos distritos de esta capital y en tres los constitucionales. La sequia que está dejándose sentir en la mayor parte de los pueblos de esta provincia hace temer un invierno de espantosa miseria.

—Tarragona 10.—En el distrito primero de esta capital se presenta sin oposicion el candidato ministerial, y en el segundo el de oposicion, sin contrario, perteneciente al partido constitucional.

—Ha regresado á esta córte en el express de hoy el Sr. Becerra.

—Dice la *Época*:

«Los rumores que han circulado en Bolsa suponiendo aplazada la subasta extraordinaria para adquirir títulos del 3 por 100 con el producto á metálico de bienes de corporaciones civiles, carecen de todo fundamento.

Dicha subasta se verificará dentro del mes corriente, destinándose á la adquisicion de dichos valores unos cinco millones de reales efectivos que hay disponibles, con arreglo á lo que prescribe el párrafo segundo del art. 5.º de la ley de 21 de Julio de 1876.

En breve publicará la *Gaceta* el oportuno anuncio.»

—Anoche dice la *Política* que es muy probable que el Sr. Sagasta retrase su viaje á Cataluña hasta el verano.

Eso creemos nosotros desde hace mucho tiempo, pero los constitucionales afirman hasta ahora que todavia es seguro que haga el viaje este verano ó el próximo.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes siguientes:

—New York, 10.—Fallecieron ayer 87 personas en Nueva-Orleans y 112 en Memphis.

El secretario de la Guerra se dice que ha declarado en Washington que los recursos para auxiliar á los enfermos están casi agotados.

—Paris, 10.—La casa Ibeine de Paris ha concluido definitivamente el empréstito cubano. La emision se hará muy pronto.

—Viena, 10.—Mil insurrectos bosnios han sido rechazados en Bzelina.

Los cuerpos de observacion de la Servia han sido reforzados.

—Viena, 10.—Las tropas austriacas se han apoderado de la ciudadela de Klieutz defendida por los insurrectos, que sutirieron 260 bajas entre muertos y heridos.

Los insurrectos, en número de 6000, ocupan las posiciones inmediatas á Czianiska.

—Budapest, 10.—Aumenta la fiebre en Hungría.

Berlin, 10.—Hoy ha fallecido el regicida Nobiling de una parálisis del pulmon.

—Atenas, 10.—Mañana se remitirá á las potencias la nota del gobierno helénico, pidiendo la mediacion de las mismas en el conflicto greco-turco.

Variedades.

UN GRAN JINETE MEJICANO.

La *Neuve Presse* cuenta que el 22 de Mayo último, D. Francisco Peralta, caballero mejicano muy nombrado, ejecutó la carrera mas notable que se ha visto hasta ahora, y que deja muy atrás las de Zubavits.

Este señor habia apostado recorrer en ménos de 15 horas, en el hipódromo de Flectwood-Park, cerca de Nueva-York, y en un solo dia, 305 millas inglesas.

A su disposicion se pusieron 34 caballos y 5 *mustangs* (caballos salvajes de raza española), la Sociedad de Carreras de Nueva-York, que daba los caballos, se opuso á que la tentara ya se hiciera con un número fijo de estos.

Carrillo, el amigo y rival de Peralta, selló con su misma mano los caballos y cuidó con el mayor esmero de la seguridad y estado de los arreos.

A las cuatro de la mañana, Peralta montaba el primer caballo, y á las 6 y 31 minutos de la tarde, el infatigable caballero se paraba ante la tribuna, y se conducia á la cuadra á su último caballo. Despues de cada milla cambiaba Peralta de cabalgadura, y saltaba con tal rapidéz sobre la otra, que en esta accion empleaba solo cuatro segundos.

Peralta vestia una gorra de jockey, azul, y una túnica negra, que se quitó despues para galopar en mangas de camisa. Se servia de un respirador ingeniosísimo, que le cubria la boca, y el que en vez de impedirle la respiracion se la facilitaba.

A las 8 horas y 23 minutos habia ya recorrido 100 millas inglesas; reposó 9 minutos, durante los cuales lo visitó su médico y declaró que poseia las mejores condiciones de salud. A las 9 y 41 minutos se paró 20 minutos para comer. A las 11 y 14 minutos habia andado la mitad del camino, y continuaba su monótona carrera sin parecer estar fatigado.

A mediodia reposó otros 20 minutos, se desnudó, se lavó con una esponja y se mudó el traje; despues bebió un poco de té, caldo y una limonada, y volvió á emprender su carrera entre los aplausos de los espectadores.

La mejor carrera fué la milla 154, hecha en dos minutos y diez segundos sobre un *mustang*, el pequeño Tom. A las tres descansó Peralta la última vez once minutos y tomó una taza de té. Durante las últimas cinco millas no manifestó ninguna fatiga, saltando de un caballo á otro sin descansar ni un momento. La milla 305 fué recorrida en dos minutos y catorce segundos.

Quando Peralta se apeó de su caballo, muchos amigos se dirigieron á felicitarle; pero el médico lo condujo al

momento al local del Club, y mandó que se metiera en la cama. Su estado era excelente aunque el pulso daba 140 pulsaciones al minuto.

Este violento ejercicio le habia hecho perder 10 kilogramos de su peso.

Gacetillas.

—**Post nubila...**—Ayer se vió el cielo completamente despejado, por lo que oímos á algunos inteligentes en asuntos de tejas arriba, que durante el mes estaríamos libres de relámpagos y truenos.

—**Buena accion.**—Unas mugeres forasteras que paran en una casa de recogimiento cerca del real de la pasada feria, encontraron en la célebre noche del martes un pañuelo de seda en el real referido, cuyo hallazgo cuando llegaron á su casa fué la tea de la discordia. Viendo las mugeres que todas querian quedarse con él, y pareciéndoles que para obrar honradamente aquel pañuelo debia volver á poder de su dueño, lo entregaron á la guardia municipal, en cuyo poder se encuentra.

—**El vigía.**—Al oír los truenos últimos—dice la gente que es esa—la señal que hace el Otoño—que llama ya á nuestras puertas.

—**El Firmamento.**—La lectura del calendario zaragozano del señor Castillo, célebre por la exactitud de sus pronósticos, nos ha causado una dolorosa impresion, puesto que su acierto hace esperar para nuestro desgraciado pais un año en el próximo de setenta y nueve de los mas calamitosos que se registran en este siglo. Bueno será que tanto por la Diputacion provincial como por los ayuntamientos todos de la provincia se tomen las medidas posibles para evitar ó hacer mas llevaderos los males que esperamos.

—**No hay plazo...**—Noticiosos los agentes de primera clase del cuerpo de orden público D. José Imbernon y D. Antonio Perez Lopera de que en Córdoba paraban algunos individuos en los que recaian sospechas de robo de caballerías, practicaron diligencias y supieron que en el Campo de la Verdad paraban dos hombres cómplices ó autores de varios robos de efectos, caballerías y metálico, y al efecto fueron ayer por la mañana en busca de ellos y encontraron á uno. Despues esperaron á que llegara el otro, y cuando este los divisó salió á escape y lo siguieron los agentes. Aquel, viendo que era perseguido y de cerca, se arrojó al rio por el sitio llamado Peñas de San Julian, atravesó el rio y encontró de esta manera la fuga. En este corto rato el otro, que habia quedado en la casa, tambien se escapó, pero fué cogido en la cerca de una huerta inmediata, desde donde fué conducido á la cárcel. Estos dos pájaros se dice que son los autores del robo hecho en las inmediaciones del Arroyo de la Miel hace próximamente un mes, á un pobre hombre que de Fernan-Núñez habia traído frutas para la venta y despues regresó por la carretera, en donde se encontró con dos individuos que lo metieron en un barranco, lo maniataron y se llevaron el dinero y la caba-

lleria. Este hecho, de que en su dia dimos cuenta, va á ser al fin castigado.

—**Que se arregle.**—Parece que el único requisito que falta para el arreglo de las horas de salida y llegada de los correos del Mediodia de España, es el de establecer un tren que conduzca la correspondencia del Mediterráneo y del Mediodia que cruza en Alcázar, y que, con el establecimiento de los nuevos trenes, sufrirá un retraso de veinticuatro horas para llegar á su destino.

—**Peligros.**—Ni los leones pueden entrar por la calle que lleva su nombre en la de Siete Rincones para atravesar á las Tendillas, sin perder el sentido con su perfumes. Recomendamos el estado de esta calle al reconocido celo del Sr. Alcalde, en la seguridad de que oírá como siempre las justas quejas de aquellos vecinos.

—**Pavos sospechosos.**—Hace algunos dias que varios jóvenes tuvieron una cena en la que hicieron desaparecer un pavo, cuyo pavito les ha costado cinco dias de vientre suelto y de grandes dolores. Otra familia conocemos que padece lo mismo y por la misma causa; y por último, de igual percance se quejan algunas otras personas.

Conque señores, alerta, porque el pavo al fin y al cabo cuando su carne está muerta suele hacer gracias de pavo.

—**Bonita ocupacion.**—Dos hombres que se cree sean espendedores de moneda falsa fueron puestos en la cárcel anteanoche por los serenos.

—**Cama blanda.**—Ayer por la mañana fué conducido á las casas consistoriales un hombre que al amanecer se vió tendido con la «poderosa» debajo de los portales de la plaza de la Corredera, y que recibió al municipal que primero se le acercó como si hubiera visto al diablo.

—**Jardín.**—Hay en la plazuela de D. Jerónimo Paez y cerca de la Cuesta de Peramato un lugar público destinado á ciertos desahogos particulares. A tal punto llega el abuso, que aun en medio del dia se ven personas que sin reparar en vecinos ni en transeuntes salen del paso con la mayor tranquilidad del mundo. Si el municipal del distrito en sus horas de servicio, y el sereno en las suyas, dieran por aquel lugar algunas vueltas, tal vez bastaría esto para evitar un mal que no por que sea casi tan antiguo como la plazuela deja de ser censurable.

—**Escuelas.**—Se ha acordado por la superioridad que mientras no resulten vacantes las escuelas de párvulos, no tienen obligacion los ayuntamientos de aumentar el sueldo de ellas; pero que tan luego como vacaren se debe llevar á efecto dicho aumento.

—**Subasta.**—El dia veinte y seis se subasta en el juzgado de la izquierda de esta capital una hacienda de olivar, sitio de Montereal, término de Bujalance, retasada en treinta mil veinte pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1769.—Nace en Berlin Federico Enrique Alejandro, baron de Humboldt.

—**Una alhaja.**—En una casa de la Carrera del Puente vive una muger que es de oro: no se contenta con armar ruido en el interior, sino que sale

á la calle y en ella con gritos, con muchas palabras y otros escesos tiene en jaque á vecinos y transeuntes.

—**Bien hecho.**—En algunas provincias vinícolas se trata de establecer viveros de vides americanas.

—**Era gracioso.**—En medio de un bullicioso banquete exclamó un gloton: ¡Señores, haya un poco de silencio, que con esos gritos no sabe uno lo que come!

—**Actas.**—Se han publicado en el periódico oficial de esta provincia los acuerdos tomados por la Diputacion en los dias cuatro, once y diez y ocho de Julio último.

—**Madera.**—En la oficina de telégrafos de esta capital se adquirieron en subasta el dia tres de Octubre próximo á la una de la tarde, ciento cincuenta postes de ocho metros y quinientos seis, todos de pino al natural.

—**Duro, muy duro.**—Ayer por la mañana se armó un gran escándalo en la plaza de la Corredera entre un cambiador de calderilla y varios hombres que aquel decía lo habian entregado un duro falso, lo que estos negaban. El jefe de la Guardia municipal puso fin á la contienda y llevó á la Alcaldía los fingidos veinte reales.

—**De la nube.**—Quando hemos sabido que en la Inspeccion de orden público se halla depositada una llave encontrada en la noche del martes en el real de la feria, hemos comprendido el por qué de aquella furiosa tempestad. Perdida esta llave que sugelaba todos los elementos, estos se desordenaron y nos dieron el rato del siglo.

—**Vacante.**—Se vá á proveer entre otras por concurso cerrado la vacante de director en los baños de Arenosillo, provincia de Córdoba.

—**Robo.**—Uno de caballerías ha tenido lugar últimamente en el término de la Rambla.

—**Recaudacion.**—Del diez y seis al veinte del actual se cobran las contribuciones en Fuente Obejuna, Bealmez, Espiel, Posadas y Espejo.

—**Mato.**—En Sevilla parece que algunas personas se ocupan en coger pájaros por las inmediaciones de la ciudad, valiéndose para ello de gran cantidad de trigo envenenados. Bueno es saberlo para averiguar la procedencia de los pájaros que se vendan en nuestros mercados.

—**Contribucion.**—La territorial industrial se cobra del quince al diecinueve en Pedroche, Conquista y Villanueva de Córdoba.

—**Quidadio.**—A una cocinera en Granada le ardieron los vestidos y sufrió varias quemaduras en el rostro y en el cuerpo, por haber arrojado la hornilla para encender lumbre cierta cantidad de petróleo, que se inflamó repentinamente.

—**Gran medicina.**—Una muger que pedia limosna en la calle del Peñón en Madrid y excitaba la pública caridad agitando una campanilla, al ser detenida por los agentes de orden público recobró instantáneamente la habla.

—**Bien.**—El miércoles quedó nombrado en Málaga el personal del cuerpo de bomberos.

—**El actor Valero.**—Este distinguido actor se encuentra en Granada, donde recibe gran cosecha de aplausos.

—**Fuó grave.**—El domingo

— 230 —
tigado que en la primera vuelta. Federico permaneció un instante en medio de la sala, despues de haber rendido sus respetos á la condesa Leonor; luego echó una ojeada á su alrededor; un velo cubria sus ojos.

Entónces se apercibieron que se tambaleaba como un hombre que se siente mal. Arnoldo y Rodolfo, que se habian quedado los últimos en la sala, se le aproximaron, le sostuvieron cada uno por un brazo y le arrastraron hácia una de las puertas, en tanto que un murmullo de sorpresa corria á lo largo de las banquetas.

—Te has equivocado, Federico,—le dijo Arnoldo, pasando el dintel.—tu baron de Rosenthal no vendrá á la cita.

Federico apoyó sus dos manos contra su oprimido pecho.

—Rosenthal...?—murmuró como si hubiera olvidado ese nombre.

Sus dos compañeros le miraron en-

— 235 —
boca para hacer una nueva pregunta, pues el miedo era una cosa desconocida para el coronel baron de Rosenthal, una débil luz brilló fuera del círculo, una antorcha se encendió, dibujando á los inmóviles fantasmas. Despues gran número de hachones se encendieron de repente y pasaron al interior del círculo.

Entónces el baron de Rosenthal vió ante sí á Federico, Arnoldo y Rodolfo, detrás, apoyados sobre sus espadas desnudas.

Al rededor de ellos, los estudiantes de Tubingen, mudos é inmóviles, llevando al hombro las espadas de la universidad, se estendian por todo el largo del paseo, cerrando completamente el paso.

— 234 —
Se contuvo y prosiguió con sonrisa equívoca:

—Aunque el casamiento sea una cosa muy seria para un coronel de cazadores... En fin, para ser feliz, vamos á desplegar en esta campaña todo nuestro talento militar.

Marchaba á largos pasos, gesticulando y hablando alto. La noche estaba oscura y sin luna. De repente Rosenthal se detuvo, creyó ver ante él, en la oscuridad, como una fila de fantasmas.

—¿Quién vá ahí?—preguntó.

Nadie respondió y entónces pensó que sus ojos, deslumbrados por la reciente claridad del baile, le inducian al error.

Más en la sombra que cubria los bajos del paseo, se hacia un movimiento confuso y misterioso.

Rosenthal quiso volver atrás. Observó que esta larga fila de fantasmas se habia agrupado y formaba un círculo á su alrededor.

En el momento en que abria la

— 231 —
tónces y retrocedieron espantados.

—¿Rosenthal?...—dijo Federico. Despues añadió como dentro de sí mismo.

—¡Ah! sí... ¡ya recuerdo! el que la tenia entre sus brazos ahora padece. Estaban muy distantes de mí, pero mucho; mas no sé qué viento misterioso me traia cada una de sus palabras...

Y se pasó la mano por su frente bañada en sudor frio, levantándose enseguida.

—¿Qué vayan á buscar las espadas!—dijo con voz fuerte; si el baron no viene hácia nosotros, vamos á buscarle!...

—Mas acaba de abandonar la cita del baile,—dijo Rodolfo.—Yo no sé dónde se le puede encontrar ahora.

—Yo sé dónde está,—pronunció lentamente Federico;—yo os conduciré hasta él. Que vayan á buscar las espadas.

En el momento en que daban el ocho, en el momento en que las

mo se declaró en Barcelona un incendio horroroso que duró toda la noche y que destruyó por completo tres casas.

Convento.—Ha empezado en Alcañiz la construcción de un nuevo convento, que subvenciona el arzobispo de Zaragoza con una cantidad respetable. Parece que en la misma diócesis se ha restablecido también el antiguo convento del Olivar, en el cual han ingresado algunos religiosos.

Letrero.—Hé aquí el fijado recientemente en un jardín público extranjero: «Se prohíbe entrar á los perros». Para que esta advertencia pueda tener exacto cumplimiento, se hace antes preciso que esos animalitos aprendan á leer.

Terpsicore.—En el teatro Martín de Madrid figura como primer bailarín y director D. Enrique Lloret.

Tormenta.—La del martes se sintió también en Sevilla, donde llovió abundantemente. Los truenos y la lluvia se reprodujeron allí en la mañana y tarde del miércoles.

Honras.—Anteayer las hubo en la Catedral de Sevilla por el alma de la reina Doña Cristina, con asistencia del Ayuntamiento y las autoridades.

Aquí no.—Nada menos que ciento diez y siete mil setecientos diez y siete pesetas adeuda el ayuntamiento de Málaga á los maestros de las escuelas públicas de aquella capital.

Notariado.—Han sido nombrados catedráticos interinos de la escuela superior del notariado de Sevilla D. Narciso Prado y Sanchez y D. Juan Pedro Morales.

Crónica de la música.—Acaba de publicarse el primer número de la importante revista que lleva este título, con Biblioteca musical abundante y escogida. Es una publicación única en su clase en España, y que viene á llenar una necesidad evidente, dado el moderno desarrollo del estudio de la música. Este primer número no se cuenta para la suscripción, la cual empezará en primero de Octubre próximo. Se vé desde luego que la redacción está encomendada á plumas muy expertas en los asuntos artísticos, y la Biblioteca musical empieza con una preciosa tanda de walses sobre motivos de las últimas obras de Barbieri, ocho páginas de música de magnífica estampa. El precio de suscripción no puede ser más económico. Se remite el número primero de muestra á quien lo pida á la Administración, Amnistía, doce, Madrid, Casa editorial de Medina.

Costumbres dominicanas.—La *Liberté* refiere la historia siguiente: «En uno de los extremos de la ciudad de Santo Domingo acaba de morir, á la edad de ciento quince años, un negro que se alimentaba con los productos de la pesca. Era una especie de profeta al cual, según dicen, se dirigían los jefes de las insurrecciones, tan frecuentes en la isla de Haití, para adquirir el valor necesario en los momentos de peligro, y sobre todo, para recibir las lecciones del viejo revolucionario. Hé aquí la historia de este negro: Antes de la revolución que produjo la derrota del general Leclerc en Santo Domingo, Boubey-le-Borgne era esclavo en una casa, y llegó á seducir y á robar mas tarde á la hija de su señor, una linda rubia con la que tuvo varios hijos. Estalló la revolución y fué decretada la manzanza de los blancos y los mulatos; Boubey se presentó entonces al jefe director para solicitar un mando.—Tú no puedes matar á los blancos—le respondió el jefe negro—porque tienes una blanca por mujer, y tus hijos son mulatos.—Vas á juzgar, respondió Boubey. Y corriendo á su casa, condujo á su familia delante del jefe de los insurrectos, y allí sin detenerse abrió el vientre á su mujer, que estaba en cinta, y cogiendo á sus dos hijos, uno en cada mano, los levantó á la altura de su cabeza y los lanzó contra la pared rompiéndoles el cráneo.—Rayos! gritó el jefe, eres mas cruel que yo, y tienes derecho á un mando. Te nombro general, y hé aquí tu nombramiento. Y de un puñetazo le vació un ojo.»

Explosión.—El diez y siete de agosto hubo una espantosa en Pottsville (Pensilvania), á consecuencia de haber caído un rayo en una fábrica donde había treinta mil libras de pólvora y dinamita. Quedaron destruidas varias casas, muertas doce personas, y heridas muchas mas. De la fábrica, que era un sólido edificio de hierro y piedra, no se conserva vestigio.

—Usted dispense.—Ha muerto envenenada en Oporto una niña á consecuencia de haber equivocado el farmacéutico la receta y dádole estrigina en vez de santarina.

—El cerdo.—Un negro que Franklin llevó á Inglaterra, le dijo un día:—Mi amo, aquí trabaja todo: el fuego, el agua, el viento, el perro, el buey y el hombre; tod, menos el cerdo. El cerdo come, bebe, y duerme y no hace nada en todo el día... Mi amo; solo el cerdo es caballero en Inglaterra.

—Estadística.—Según la estadística publicada por «Le Monde», el episcopado católico cuenta en mil ochocientos setenta y ocho mil ciento veintisiete prelados, dos de los cuales fueron nombrados por el Papa Leon XII; el arzobispo de Tuam, en Irlanda, preconizado el año mil ochocientos veinte y cinco, y Monseñor de Mercy Argenteau, belga, arzobispo de Tyr, *in partibus*, elegido el año mil ochocientos veinte y seis. De las promociones de Gregorio XVI viven setenta y siete obispos; de las de Pio IX mil veinte y seis; de Leon XIII treinta. Los prelados que pertenecen á corporaciones religiosas son ciento cincuenta y dos: nueve cardenales, dos patriarcas, cuarenta y siete arzobispos y noventa y cuatro obispos.

—También chuscos.—En Francia se ha establecido el estudio obligatorio del dibujo, lo que ha sugerido al chistoso *Charivari* algunas caricaturas. En una de ellas un alumno ruega al Maestro se quede en cueros, pues necesita un modelo para el dibujo del desnudo. Pero la más gráfica es otra en la que el Maestro celebra el que un alumno le presente las planas y los cuadernos sin pinturas de monigotes, como acostumbraba.—Sr. Maestro, responde el niño, desde que se ha hecho el dibujo obligatorio, ya no emborrono las planas con monigotes; les tengo odio.

El siguiente soneto, con pies forzados é improvisado hace pocos días, es la primera obra de su joven autor, al que su acogida puede servir de estímulo.

A... A...
Niña gentil la de los bellos ojos,
Que muerte das y vida á quien los mire;
La de labios purísimos y rojos,
Que haces al alma que de amor suspira.
Si un día, el hado, ante ti de hijos,
Me concedes que estático te admire,
Que leyes para mí sean tus antojos,
Que feliz con tu amor, de amor espire...
Yo te juro que nunca el importuno
Hielo del desamor, de nuestros pechos
Ha de turbar la deliciosa calma,
Que á gozar no llegó mortal ninguno.
Pues mi amor de los límites estrechos
Pasó del corazón y llena el alma.
M. P. de A.

REMITIDO.
ABASTECIMIENTO DE AGUAS DE CÓRDOBA.

Los señores que deseen suscribirse á referidas aguas, podrán hacerlo, á partir desde hoy, en casa de los señores D. Pedro Lopez y D. Trifon Azpitarte, en donde podrán firmar las pólizas, entregándoles á su vez el correspondiente resguardo.
Córdoba 10 de Setiembre de 1878.—
P. P. de Fic. Gros, L. Molini.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.
Observaciones del día 13 de Setiembre de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	754	752
Tempera- Termometura y hu- (tro seco.	24.5	33
medad del Id. húme- do.	20	23
Dirección del viento.	S.S.E.	S.
Estado del cielo.	Depjd.º	Depjd.º
Temperatura máxima del aire á la sombra.	33.5	
Id. mínima id. id.	17.5	
Id. media id. id.	25.5	
Id. máxima al sol.		
Id. mínima de irradiación terrestre.		16

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	314	79
Puente.	483	78
Rincon.	431	52
Nueva.	602	62
Gallegos.	315	46
Matadero.	504	02
TOTAL.	2652	19

DE CUYA SUMA CORRESPONDE
Al Tesoro. 1204 78
A la provincia y municipio. 1205 04
Adicionadas. 242 37

TOTAL IGUAL. 2652 19
Córdoba 12 de Setiembre de 1878—
Vicente Lovato.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar hoy el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores, desde las siete de la mañana en adelante, por el alma del señor Don Antonio Carbonell y Llacer (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Segundo aniversario.
EL SEÑOR
D. ANTONIO DE SOTO Y CARRION,
PRESBITERO,
Q. E. G. E.

falleció el día 16 de Setiembre de 1878.

Los señores sacerdotes que en dicha día, desde las ocho en adelante, gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia de San Juan de Letran, por sufragio de su alma, recibirán el estipendio de ocho reales.

Boletín religioso.

Hoy, La exaltacion de la Santa Cruz.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia del Convento de los Padres de Gracia, por la comunidad.

—En el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, extramuros de esta capital, se celebrará hoy á las ocho y media, una solemne funcion á su titular, sin sermón, costeadá por el señor Marqués de Boil.

—En la Iglesia del convento de Santa Cruz se verificará hoy á las diez una solemne funcion con orquesta, dedicada á la Exaltacion de la Santa Cruz, en la que predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa.

—Octavo día de novena á Ntra. Sra. de la Aurora, en su ermita, al toque de oraciones.

—Tercer día de solemne novena al Beato Francisco de Posadas, en la Iglesia de San Pablo, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Salud, en su iglesia.

Mañana á las cuatro y media de la tarde celebrará junta general la hermandad de Ntra. Sra. del Carmen Calzado, Puerta Nueva, en la Iglesia de la misma, con objeto de eleccion de hermano mayor y junta directiva. El hermano mayor suplica su asistencia á los demás hermanos cofrades.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 12 de Setiembre de 1878.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:
Por un lado las noticias de que en Sevilla se conspiraba contra el orden público, y por otro el rumor estendido por los bajistas de que en este mes no se celebraría subasta para amortizacion de deuda, ha influido para que los fondos públicos, que continuaban subiendo de una manera á que há tiempo no estábamos acostumbrados, hayan descendido algun tanto, haciendo que el consolidado pierda cerca de quince céntimos: de este modo habrán quedado algunos satisfechos, aunque nuestro crédito se resienta. Afortunadamente la baja será pasajera, puesto que el gobierno, descubierta la conspiracion, ha encargado á los tribunales el esclarecimiento y castigo de los hechos, y por otra parte se ha hecho saber que la subasta de títulos se verificará de seguro, y probablemente de mayor cantidad que en otros meses, y Orovio se dice está dispuesto á acelerar la venta de los bienes que fueron de Godoy, destinando su producto á mas adquirir papel del Estado con objeto de proceder á su inutilizacion.

Hombres nada sospechosos de reaccionarios alababan hoy una medida del gobernador de Huesca expulsando de aquella capital á todos los que carezcan de documentos para identificar su persona, y que no prueben tener

una profesion ó bienes con que atender legalmente á su subsistencia; y decian que de hacerse lo mismo en todas partes se moralizaría mucho el país, se produciría mas, se evitarían muchas cosas malas, y entre otras ventajas se obtendría la de que no se tratara de perturbar el orden tan á menudo, puesto que es muy sabido no son las clases laboriosas las aficionadas á asonadas.

También entre los presidiarios de Alhucemas se fraguaba un plan para desarmar á la fuerza de servicio, abrir el presidio y entregar la plaza á merced de las kabilas. Bueno será averiguar qué instigaciones recibieran los que tal intentaban, y no echar en saco roto los consejos de algunos periódicos que en días pasados se han ocupado con patriotismo de lo que ocurre en Marruecos, pues podría suceder hubiera interesados en suplantarlos en la posesion de los puntos que ocupamos en las costas de Africa.

Insistese en que el gabinete tiene el propósito de pedir á sus amigos contribuyan por su parte á la mas pronta discusion de algunos asuntos de interés que se hallan sobre la mesa del Congreso, con objeto de que, una vez terminados, pueda plantearse la cuestion de disolucion de córtes, presentando unida al decreto la dimision de los actuales ministros, por si el monarca cree conveniente un cambio político. De todos modos, si el rey mandara que continuara al frente de la gobernacion del país el Sr. Cánovas, habria una modificacion que diera lugar al ingreso en el gabinete de los elementos mas avanzados de la situacion, que llevarian el propósito de presidir unas elecciones que por lo libres dejaran un eterno recuerdo, por mas que esto pudiera producir su suplantacion por otro bando que actualmente está demostrando en algunas provincias poseer elementos, con motivo de la renovacion de la mitad de las diputaciones.

Los que se dan aires de bien enterados aseguran no ha de tardar mucho en verificarse la combinacion que ha de llevar á la poltrona de Gracia y Justicia al Sr. Bugallal, por mas que se haya querido hacer ver que dicho señor estaba en disidencia con algunos ministros, y principalmente con el de Gobernacion.

Las noticias de hoy dan por seguro el triunfo de los sagastinos en veintinueve distritos, habiendo duda de cincuenta donde la lucha es bastante empuñada. A mas de estos hay algunos que han militado en dichas filas y que, comprendiendo les es mas simpático á los electores de distritos rurales el epíteto de independentes, le han adoptado y tienen seguridad de salir adelante. En todas partes reina el mayor orden, y no se oye hablar de acciones como siempre ha sido uso y costumbre de parte de los derrotados.

Parece que hay confianza en la próxima terminacion de la huelga del gas en Barcelona.

Grecia ha llamado todas sus reservas y se la cree con ánimo de romper las hostilidades si la mediacion de algunas grandes potencias no es suficiente para inclinar al sultan á una inmediata rectificacion de fronteras. Rusia va despacio en cuanto al desarme, por lo que pueda ocurrir. Las leyes contra el socialismo serán presentadas hoy al parlamento alemán, que si no las aprobara seria disuelto, según el propósito de Bismarck.

El consolidado cerró á 14.075. Bonos 86. Amortizable 31.55.

El correspondiente.

—De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:
—Parece que la cuestion del gas de Barcelona está ya terminada, habiendo comenzado á satisfacer los consumidores las cantidades que adeudan al ayuntamiento de aquella capital.

—Dice anoche los *Debates*: «En la noche anterior se ha hecho un considerable número de prisiones en Sevilla. Los detenidos son personas conocidísimas en aquella ciudad por sus antecedentes liberales.»

Nuestro colega no está en lo cierto. Despues de las prisiones hechas hace tres días, no se han vuelto á hacer otras en aquella capital.

—Las últimas noticias recibidas anoche sobre las elecciones de diputados provinciales arrojan los siguientes datos favorables á los candidatos de oposicion:
Parece seguro su triunfo en tres de

los distritos de Barcelona y en uno de Martorell.

En Alicante, en el segundo de Novelda.

En Almería en siete distritos de la capital y de la provincia.

En la Coruña, en el segundo de la capital, en el de Nogueira, primero de Padron y segundo del Ferrol.

En Santander, en el de Santoña.

En Valencia, en los del Mercado y Serranos y en el de Requena.

Y en Valladolid en el de Peñafiel.

En cincuenta distritos hay lucha empuñada.

Faltan datos todavía de varias provincias, hasta la hora en que cerramos nuestra edicion.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 12 de Setiembre. Consolidado, 14.075. Bonos, 86.00.

Acciones del Banco de España, 00.00. CÓRDOBA.

Trigo de 48 á 50 rs. fanega.—Cebada, de 27 á 28.—Habas á 43.—Garbanzos gordos 1.ª de 120 á 130.—Id. medianos de 90 á 110.—Id. menudos de 75 á 90.—Aceite en los molinos á 42 rs. arroba, en baja; en la ciudad á 56.—Carné de vaca á 42 cuartos libra. Id. de carnero á 30.—Tocino á 51.—Harina de 1.ª castilla á 21 y 1/2 arroba.—Id. 1.ª de la Mancha de 21 á 21 1/4 arroba.

CAMBIOS.
Madrid, 1.º daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, par á 1/8.—Cádiz, á 1/4.—Valencia, á 1/4.—Murcia, 3/4.—Valladolid, 3/4 á 1.—Burgos, 1.—Málaga, 1/4.—Jaen, 3/4.—Linares, 1/2.—Santander, 1/2.—Badajoz, 3/4.—Centenes viejos, á 1 beneficio.—Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor cardeal superior, en sacos de 8 arrobas, á rs. arroba. Id. recia id. id., á 20. Id. id. id. de 2.ª id., á 19 1/2. Id. id. de 3.ª id., á 18 1/2. Dichos precios son puestas en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 19 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 13. Id. de 2.ª id., á 10. Id. de 3.ª id., á 7. Partidas de mas de 10 fanegas. Córdoba, de 48 á 50 rs. Cebada, en Córdoba. En esta estacion: harina flor, deal á 19 y 1/2 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 15 arroba. Id. 2.ª 18 1/2 id. Id. 3.ª 17 1/2 id.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES calle de San Pablo núm. 2.

Precios: Arroba de 1.ª 62 reales. Media cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Matilla 33 cuartos. Panilla 12 y 1/2.

Arroba de 2.ª, 58 rs. Media id., cuarto medio cuarto proporcionalmente. Matilla 11 1/2 id.

Tanto en una como en otra el mayor esmero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

BENAFEL.—Trigo de 50 á 52 rs. fanega.—Cebada, á 27.—Habas, á 40.—Garbanzos de 60 á 70.—Guijas, á 30.—Anís á 78.—Aceite á 44 rs. arroba.

RANBLA.—Fanega de trigo, 48 rs.—Id. de cebada, 28.—Id. de escaña, 18.—Id. de habas, 35.—Id. de alpiste, 38.—Id. de garbanzos, 70.—Arroba de aceite, 45.—Id. de aguardiente, 46.—Id. de vino, 30.—Id. de vinagre, 16.—Libra de carne de vaca, 5.—Id. de lanar, 3.25.—Id. de tocino, 8.—Id. de jamon, 10.

OVEJO.—Trigo 44 rs. fanega.—Cebada 30.—Garbanzos 100.—Habas 40.—Centeno 40.—Aceite 48 rs. arroba.—Vinagre, 16 rs. de yama y 12 de agría.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que duce el correo, saldrá de Córdoba á las 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase 105 rs.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2.10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 5.48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3.10 de la noche y llega á Sevilla á las 8.35 de la m.

Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47.20; tercera 28.40.

DE SEVILLA A CÓRDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á las 1.40 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 6.25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12.04 de la n. (mixto.)

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1.—San Pedro, 2.—San Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 5.—S. Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquina, 10.—Santísimo, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas dos campanas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

Venta de molino aceitero.
Se venden los molinos y olivares Coujada término de Ecija, compuesto de 391 1/2 aranzadas y en ellas 11,115 olivos con gran caserío y dos artefactos; ya sea en totalidad ya en grupos y hazas sueltas y en subasta que tendrá lugar en dicha ciudad el 24 de Setiembre de 1878 en la escribanía de D. Angel Diaz, donde se halla de manifiesto la descripción de la finca y el pliego de condiciones. s4-1

Un joven práctico en contabilidad dispone de algun tiempo, el cual ocupará llevando las cuentas de alguna casa particular. Razon en la redaccion de este periódico.

Casa principal. Se arrienda desde el día de la calle de Torres-Cabrera núm. 4, recientemente obrada y pintadas varias habitaciones, con agua de pie, jardín, cochera, cuadra y cuatro aparatos para gas. En la secretaría del Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera, frente a la misma casa, están las llaves para verla y puede tratarse. s4-4

D. Rafael Rodriguez Gonzalez, profesor pianista del Café del Gran Capitan, ofrece al respetable público sus conocimientos como afinador de pianos, y dar lecciones de solfeo, piano y órgano, con la puntualidad é interés que tiene acreditado en las diferentes casas que le honran con su confianza, y ofrece su casa Bataneros núm. 9. Los precios son: leccion diaria de solfeo, 30 rs. mensuales; id. id. de piano 40 rs. id.; el órgano será convencional; admite lecciones en su casa desde las diez y media de la mañana hasta las dos de la tarde. s4-4

Fotografía de J. Oses, calle del Conde de Gondomar núm. 1.º

Desde 1.º de Octubre próximo queda abierto al público dicho gabinete, donde se harán trabajos fotográficos, de conformidad con los adelantos modernos. Distinguido tiene la especialidad de retratos de todos tamaños, al óleo de cualquier targeta fotográfica ó daguerrotipo, por antiguas ó deterioradas que estén. s4-4

Venta. Se venden los abundantes pastos de los sotos del cortijo de las Arcas: tambien se vende en dicho cortijo un almiar de paja: el cortijo se halla próximo á la estacion de Torres-Cabrera. Para tratar en el cortijo ó Leonas 9. s4-4

Traspaso. Se hace desde el día de el huerto conocido por el del Peral, en la calle de la Banda núm. 35, con fruto abundante en el arbolado: conteniendo además planterales de naranjos, niperos del Japon, rodiles variados, nardos en flor, neteros, bojés, granadillos etc.; y en macetas una coleccion de camelias, jazmines, bignonias, encalptus, geránios, rosas franceses, blancos y carmines, é igualmente una gran variedad de otras que estarán á la vista. En el mismo huerto darán razon. s6-4

Piano. Se vende uno vertical casi por la mitad de su valor, perfeccionado, nuevo sistema con apagadores por debajo, siete octavas, tres cuerdas, dos pedales, fuerte y celeste, madera de palosanto, adornos, candelabros dorados y columnas esculptadas. Tambien tiene un precioso adorno para cubrir el teclado. Puede verse y tratarse á todas las horas del día, en la calle Arco Real (Tienda nueva.) El motivo de su enagenacion por tenerse que ausentar de esta capital. s6-4

Colchonero. En la plazuela de la Alhóndiga núm. 32 (Pescadería,) se hacen y componen colchones de todas clases con perfeccion y economia. s4-3

Arrendamiento. Se arrienda una haza llamada Agramazon, en el ruedo del Campo de la Verdad. Para tratar, con don Ramon Alonso, Alfaro núm. 13. s4-4

Crisoles ingleses legitimos. PATENTE DE MORGAN.

Se ha recibido la gran remesa apropiada para orifices plateros y bronceístas, tanto de los de lapiz plomo como de arcilla ó barro refractario.



Estos crisoles no tienen rival en calidad ni en precio; pueden sumergirse en agua fria acabados de sacar del horno. Se ha rebajado el precio en algunos tamaños.

Unico depósito en Córdoba en la Fundion de bronce y lampisteria de C. FERNANDEZ, CALLE DE LETRADOS NÚMERO 11.

En dicho establecimiento hay un completo surtido en bombas para sacar agua, tubería de plomo de todas dimensiones, idem de hierro dulce, id. de laton. plomo en planchas para azoteas, canales y otros usos, grifos de todos tamaños, básculas y pesas de kilos y libras, cruces de peso y balanzas con cadenas, planchas para ropa de vapor y usuales, carrillos para pozos, anafes y hornillas de hierro fundido, laton y alambre dorado zinc en chapas de todos números, quinqués, tubos y mechas de todos los sistemas conocidos, y variedad de artículos.

PASTA y JARABE DE BERTHÉ CON CODEINA

Preconizados por todos los Médicos contra los Romadizos, la Gripe y todas las Irritaciones de pecho.

NOTA.—El Jarabe de Codeína, honor muy raro que han merecido muy pocos Medicamentos nuevos, acaba de ser registrado en el Codex Francés, lo que hace inútil toda alabanza.

AVISO.—Una falsificación vituperable, escitada por el buen éxito del Jarabe y de la Pasta de Berthé, nos obliga a recordar que estos productos, tan justamente afamados, no se despachan sino en cajas y frascos que llevan la firma del frente.

Paris : 24, r. des Ecoles, señor BERTHÉ, y en todas las principales Boticas de España.

Baños sulfurosos de Carratraca

EXTRAORDINARIA ECONOMIA.

Se espande á precios muy baratos en elegantes frascos azules, una composicion concentradísima con una pequeña cantidad de la cual se obtienen baños esencialmente iguales á los de Carratraca, Archena, Chiclana y otros análogos, como está probado por la experiencia de muchos años.

SALES MARINAS en paquetes para la preparacion, en casa, de los baños de mar.

La instruccion para el modo de usar estos baños, la llevan impresa los frascos y paquetes, y se facilitan gratis en el punto de venta en Córdoba, farmacia de Avilés, Lujan 2.

ROB BOYVEAU-LAFFECTEUR



Cada botella ha de llevar esta marca de fabrica.

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

Garantido legitimo por la firma del doctor Giraud deau de St-Gervais.

Este jarabe depurativo, de una composicion enteramente vegetal, y cuya fama universal data ya de mas de un siglo, es recomendado por los medicos de todos los paises del mundo: se emplea en los hospitales civiles y militares.— De una eficacia muy superior á la de todos los demás jarabes depurativos, cura radicalmente las enfermedades de la piel, los herpes, escrófulas, úlceras, tumores, tiña, lepra, sarna degenerada, escorbuto, flores blancas, y las afecciones cancerosas.

El ROB es recomendado contra las enfermedades contagiosas recientes, incoheradas ó rebeldes al mercurio y al yoduro de potasio.

Depositos del ROB: En todas las boticas.

Deposito General en la casa del Dr GIRAUDÉAU de St-GERVAIS 12, CALLE RICHER, EN PARIS.

HABILITACION DE CLASES PASIVAS.

Don José Soto y Carrion, uno de los mas antiguos habilitados de clases pasivas, autorizado competentemente, representa á varios señores Gefes y oficiales retirados, pensionados con cruces, Sres. Esclaustrados y pensionistas de los Montes Pios, civil y militar, remuneratorias, cesantes y jubilados de todos los Ministerios. Tiene establecida su oficina en esta capital, calle de Góngora núm. 3, y desempeña su cometido con la mayor exactitud, sin que haya habido un solo caso de que los interesados hayan dejado de percibir sus cuotas tan inmediatamente como han sido satisfechas por el Tesoro. Tiene tambien y admite representaciones de los señores individuos del clero y del ramo de Correos, y ofrece la misma exactitud a cuantos interesados le confieran sus poderes.

CORREDORIA DE COMERCIO

A CARGO DE

D. JOSE NAVARRO Y PRIETO.

SANTA VICTORIA, 7.

Préstamos, negociacion de todos los valores mercantiles, como letras, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, adquisicion de fincas y ventas de frutos.

Santa Victoria, 7.

VENTA A PLAZOS.

10 reales semanales.

CORDOBA.—AYUNTAMIENTO 14 Y 16.

10 por 100 al contado. Enseñanza gratis á domicilio.



sin aumento alguno en los precios. Un año de crédito

Pidanse catálogos ilustrados con los precios á LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Direccion general de España y Portugal,

calle Serrano 34.—Madrid, ó á las sucursales siguientes:

ESPAÑA.		ESPAÑA.	
Badajoz.	San Juan 32.	Huelva.	Concepcion 12.
Barcelona.	P. del Angel Boria 1.	Lérida.	San Antonio 9.
Bilbao.	Arenal 18.	Madrid.	Carretas 35.
Cádiz.	Columela 20.	Málaga.	Duque de la Victoria 1.
Córdoba.	Ayuntamiento 14 y 16.	Palma.	Bolseria 3.
Coruña.	Real 18.	Sevilla.	O'Donnell 5.
Gerona.	Plaza de la Constitucion 10.	Sta. Cruz	de Tenerife Sol 39.

Máquinas giratorias en todo su circulo para reemplazar elásticos, las mejores conocidas.

Agujas 4 rs y 80 cénts. la docena, y sueltas, 40 cénts. Carretes de 500 yardas un real y 60 cénts. Hilos de lino y algodón, torzales y piezas de recambio para toda clase de trabajos.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de Romualdo de Castro

Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo)

Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los días aun cuando esté nublado.



Montanera. La de los lagares llamados «Alamos blancos» y «Perales» enclavados en la dehesa de los Llanos del conde y terrenos de labor, se venden: darán razon Pelota núm. 3. s4-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 7 calle del Ayuntamiento. En la de San Pablo núm. 4 informarán. s8-3

Se enagenan ó permutan por fincas en esta ciudad de Córdoba y su ruedo las fincas siguientes:

En Lucena.—Una posesion de campo nombrada la Mesonera, con una casa para el guarda, compuesta de dos mil y seis pies de olivos, con cincuenta y cuatro plazas vacias.

En el Carpio.—Cuatro pedazos de olivar á el pago de los Majuelos: uno con sesenta y dos pies y tres plazas perdidas. Otro con cuarenta y cinco pies y dos plazas id. Otro id. con cuarenta y seis pies y cuatro plazas id. Y otro id. con sesenta y seis pies y siete plazas idem.

En Adamuz.—La casa calle Juan Vacas núm. 5. Un olivar con la cabida de catorce fanegas de tierra, á el pago de Puerto Roguelo. Otro, cañada de Santa Catalina, compuesto de cinco fanegas de tierra. Otro, cañada Blanca, de una fanega y seis celemines de tierra. Otro con ocho fanegas, en la cañada de Parrocillo. Otro con tres fanegas en el pago de Almedinilla.

En Villafranca.—La casa número doce calle de la Plaza. Se darán detalles en la calle de Pescadores núm. 7. s16

Pérdida. El domingo 8 del actual se perdió un abanico en la calle de San Fernando: la persona que se lo haya encontrado y quiera devolverlo dándole una gratificación, lo hará en la calle Góngora núm. 24 á José Navas. s4-3

Pérdida. Desde la calle de San Felipe número 7 hasta las Tendillas se perdió una parte de zarcillo de oro que representa una mano con una flecha, con adornos de turquesas. La persona que la haya encontrado puede presentarla en referida casa número 7 de la calle de San Felipe, y recibirá una gratificación. s4-2

Arrendamiento. En 2500 reales al año se arrienda desde el día por años ó por meses la casa número 13 calle del Juramento; para tratar, con el Procurador de este Colegio don Federico Alfaro y Lopez, calle de la Pierna número 13. s4-2

Venta. Se hace de quinientos ochenta y un palos de pino de aserrería, y doscientos cuarenta rollizos, en la posesion de los Villares, término de esta capital: para mas pormenores y tratar de su ajuste, con su dueño que vive en la parroquia de Santa Marina, calle de Moriscos número 32. s4-3

Venta. Se hace de una casa Plaza del Campo Santo de los Martires núm. 16 en esta capital, propia para una familia crecida, al contado, ó aplazos convencionales. Se puede ver todos los días de doce á dos de la tarde. s4-3

Arrendamiento. Se hace desde el día de la pequeña casa calle Puerta de Almodóvar número 25. Informarán en la Librería del DIARIO. s4-3

Arrendamiento y venta. Desde el día se arrienda la casa calle Rey Almazor núm. 58, y se venden los dos establecimientos, uno de bebida y otro de aceite: en la misma informarán. s8-1

D. Feliciano Morales y Carrasco profesor, de instruccion primaria superior, establecido en esta capital hace ya tiempo en la calle del Pílero número 2, parroquia de Santa Marina, manifiesta al público que desde el próximo año académico, ó sea desde el primero de octubre, amplía su establecimiento de primera enseñanza á algunas asignaturas de la segunda, cuales son gramática latina, aritmética y álgebra, geometría y trigonometría, bajo la direccion de profesores bastante competentes, que ejercen en beneficio de sus alumnos el mayor esmero y cuidado en la enseñanza, cuyos resultados tocarán con complacencia los padres de los mismos. Las condiciones son las siguientes: admiten tanto para la primera como para la segunda enseñanza alumnos internos, que pagarán siete reales diarios; semi-pensionistas, que harán en el establecimiento la comida del mediodía y la merienda por la tarde dando tres reales y medio diarios, y los que asistan solamente á clase que pagarán los dos primeros años de la primera enseñanza, según el estado en que se encuentren, y los de las asignaturas de la segunda enseñanza cincuenta reales mensuales, los que pagarán tambien los pensionistas y semi-pensionistas, siendo á la vez cargo de los alumnos pagar la matricula en los establecimientos oficiales. Tanto la comida, como la educacion, será esmerada en todos sentidos, y los padres pueden estar seguros que nada les hará falta á sus hijos. Los forasteros que deseen ingresar en este establecimiento, deberán estar provistos del suficiente mobiliario. s4-1

Venta. Se hace de un por arrobas de superior calidad en perfecto estado de sazón, en el lagar de D. Inigo, de la propiedad de D. Ildefonso Ariza con quien se tratará en su calle Duque de la Victoria número 3.

Calle de Diego Leon núm. 1. Puesto de Vino de Valdepeñas al por mayor, por cuenta del sechero Luis Delgado, á 36 reales arroba en la poblacion y finca 24.

Pérdida. El día 12, de once de la mañana, se extravía un talon número ochenta y uno de diez y seis mil ochocientos veinte y tres reales, fecha nueve del corriente, expedido por D. Sebastian Pedraza contra casa banca de D. Trifon Artate. Se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en la casa número diez y seis, calle de las Cabezas, donde recibirá una gratificación. s4-1

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número calle de Espejo, cerca de la plaza del Rincon, recién obrada, con cielos rasos, acristalada, pintada y con una grande azotea. En la misma darán razon del precio y condiciones. s4-1

En la casa calle de la Partería frente al Arco Alto se venden varios muebles, ropas, un magnifico estante de Santo con su espejo de vestidor, un estrado en muy buen estado, loza fina y de cristal: hora de la una de la tarde hasta las tres de la tarde.

Arrendamiento. Desde Miguel próximo se hace de una haza compuesta de seis fanegas y nueve celemines y dos cuartos de tierra calma, situada en el primer ruedo del Campo de la Verdad de esta ciudad. Lo trata D. Manuel E. y Enrique que vive Carreteras 28. s4-1

Aguas del Cabildo. desea adquirir por el Sr. D. Viguera, plazuela de San Colás de la Villa núm. 16, la cuarta parte de paja de aguas.